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对于一个刚毕业入职两年不到的“专职科研人员”而言，能够逃离那“专职”

生产工作而偷得浮生一月闲，是无比美好甚至奢侈的事情。因此，真的要衷心感

谢城大，感谢李金铨老师，感谢沈菲老师，感谢媒体与传播系慷慨分享的所有老

师，也感谢 Kitty 和 Dudu等。 

当初接到申请结果之日起，便对这一个月的“隔离”时光充满期待和想象，

但现实却往往事与愿违，用粤语来说真的是“又会咁啱得咁桥”，访学期间恰好

碰上了几件琐事，所以不得不几次快速折回广州，穗港两地奔波，错过了几次爬

山出海逛街的集体活动，原本“偷得浮生一月闲”的美梦竟然真的成梦，不得不

说是这次访学最大的遗憾。即便如此，香港一月，依然收获满满。 

除了“2019多友”的大群，为了不在吃饭、上课、出行等琐事上打扰到沈菲

老师、Kitty 和 Dudu 等人，我们几个人还另拉了一个小群“One Month in Hong 

Kong”，方便我们日常沟通吃饭、上课、出行等种种琐事。而这个群名也正成为

我回顾这一个月访学经历的起点，突然想到这最简单的“one month”的背后，

有太多东西交织在一起，说不清道不明，但为了交作业，还是得勉强讲一讲。 

首先是城大各老师特别是李金铨老师的殷殷之情。虽然许多老师只是一个分

享会或者一次晚宴的交流，但却能真切地感受到其言之谆谆意之殷殷，不仅有学

者之气度，更有师者之风度，心中仰慕之余更生追效之意。其次则是访学同侪之

情。大家从第一次见面自我介绍时的怯生，到逐渐熟稔，互开玩笑、互怼、互黑、

互八卦。在毕业之后，似乎不再奢望过再有如此纯粹的同学之谊，这使此次访学

竟有了一丝“第二春”的意外之喜。 

有情亦有理。在师情友情之外再谈学术之理似乎略显无趣，但这确实是我香

港一月的另一最大收获。访学期间我也自然地在各位老师和同学的分享、交流和

谈吐中把握各种稍纵即逝的学习机会，特别是在李金铨老师的分享和交流之中，

我在本子上记下了不少“金句”，相信将来也会铭记和受益。在这一个月的访学

期间，感受到 “听君一席话，胜读十年书”的说法并非夸张，而是真切的体悟。 

One month in Hong Kong，得到许多情，学到许多理，再次感谢。 


